

## HISTORIQUE TOPOGRAPHIQUE du ROCHER SAINT-GERMAIN

- **GUIDE DE BLEAU : GUMS-FSGT 1970** 2<sup>ème</sup> édition (préface de Raymond LEININGER)

Il mentionne un circuit blanc PD et un circuit ROUGE AD athlétique et intéressant.

- Le topo **ARTHAUD de 1982**, 1<sup>ère</sup> édition, du COSIROC, auquel ont participé OLEG, Jo MONTCHAUSSE, Jean-Claude BEAUREGARD, J.C. DROYER, Jacky GODOFFE ...présente un circuit JAUNE PD+, tracé par Gaston CHÉDOR en 1956, et un vert AD+ d'auteur inconnu, rénové par JC BEAUREGARD, hétérogène et assez athlétique .

Le topo indique que "les blocs présentent une texture à grains fins qui rend l'adhérence précaire". Il y a 35 ans !

- la revue **ALPINISME et RANDONNÉE** présente, dans ses fiches-topo, la réfection en ORANGE du circuit AD+ par JC BEAUREGARD. Originalité, tous les noms de voies sont empruntés au vocabulaire du cheval et de l'équitation, hippodrome oblige.

- **1999** - 1<sup>ère</sup> édition. Le topo **ARTHAUD de Jo, Françoise MONTCHAUSSE et J.GODOFFE** cite ces 2 circuits,jaune PD+ et orange AD+. Il mentionne le BLANC enfants. Aucune cotation n'est présentée. Le site est surtout évoqué pour ses hors-voies tranquilles et magnifiques, à partir de Belle-Croix, la partie tracée étant qualifiée de zone d'initiation.

- **2001** - Le **Tome 2** collégial du **COSIROC**, dédié à la partie Forêt Domaniale de Bleau, présente les voies cotées de tous les circuits, le BLANC en 2 parties de Michel COQUARD, le JAUNE PD+ modifié par J.PILLOT, N.MOLLE et JM GARIN.

L'orange a disparu, remplacé par Le BLEU qui apparaît alors, tracé par Sophie et Alain CLÉMENT. Il est coté D+ avec, en avertissement, une cotation des bis et ter au niveau TD.

Ce circuit, de 53 blocs au total, va du 3 pour certaines reprises de l'orange au 6a/6b pour les nombreuses ouvertures. Pour l'état des lieux actuel, on a recensé 17 voies supérieures au 5c. En réalité, la moyenne mathématique du Bleu classique donnerait TD-.

Dans le topo du COSIROC de 2001, 70 voies hors-circuit sont topographiées et cotées. entre le Cabaret Masson et Belle-Croix.

A noter que le topo de Jo et Jacky “Hors-piste 6 et +” présente, sur le massif du cabaret Masson, 13 voies dont 8 étaient sur le bleu (!) et sont sur le nouveau rouge, en 6a et 6a+.

Les 5 autres restent hors-peinture de 7a à 8b.

### PETIT SUPPLÉMENT POUR UN DIMANCHE DE PLUIE

Alain MONNIER, dans son *Guide des noms de la Forêt de Fontainebleau* (Ed. de la Route Ronde) cite le rocher Saint-Germain comme évocation d'un monastère d'Auxerre construit vers l'an 1000 en cet endroit par le roi Robert-le-Pieux, en mémoire d'un religieux, Saint-Germain, mort en 448.

La première mention littéraire de la Vallée de la Solle concerne les courses hippiques organisées à l'hippodrome, inauguré en juin 1862 par Napoléon III, le Petit selon Victor Hugo. C'est l'ingénieur Paul DOMET qui le signale dans son *Histoire de la Forêt de Fontainebleau* (Lafitte Reprints).

Alain MONNIER parle du *Cabaret Masson* entré en fonction dès cette année de 1862 pour rafraîchir les adeptes du spectacle hippique.

C'est vrai, c'est ça qui manque, une bonne bière après la grimpe. Heureusement qu'il y a Redbull !

En 1935, Jean LOISEAU, dans son “*Massif de Fontainebleau*” présente l'escalade à Bleau en 5 pages, comme “un nouveau titre de gloire pour la forêt, proposant à la jeunesse l'école de l'aventure la plus hardie, celle de la domination par l'homme des hautes cimes !!!). Il ne sait pas, à la rédaction de l'ouvrage, que 1935 est l'année de la face Nord du Petit Dru, par 2 bleausards encore inconnus, Pierre Alain et Raymond Leininger.

Dans les 12 massifs présentés, Le rocher Saint-Germain se caractérise par “quelques roches au milieu du sentier bleu”.

Dans son édition de 1950, en 2 tomes, la grimpe ne prend que 3 pages, rédigées par Raymond Gaché, mais en début d'ouvrage. La notice du Rer St Germain n'a pas varié d'une virgule. Le tome “Tourisme” présente uniquement des itinéraires de randonnée au cours desquels sont signalés des rochers d'escalade.

La balade du Rer St Germain fait partie de l'itinéraire *Bois-le-Roi-Fontainebleau* de 27 km. Pas le temps de grimper ! Les blocs remarquables sont décrits pour l'esthétique.

